



RINDRA et ses frères



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Octobre 2015

Il était une fois un guérisseur qui habitait l'île de Madagascar. Il s'appelait Lanja. Il soignait les malades avec des plantes qu'il trouvait dans la forêt.

Un jour, Lanja a dit à Hely et Fanilo : "Mes fils, je suis très occupé aujourd'hui. Je ne peux pas aller chercher les plantes dans la forêt. Vous êtes grands et vous allez y aller sans moi. La route est longue, ne traînez pas et ne sortez pas du sentier".

Hely et Fanilo ont obéi à leur père et ils sont allés chercher des plantes médicinales.

Au coucher du soleil, ils n'étaient pas rentrés. Lanja s'inquiétait mais la nuit, il était impossible d'aller à leur recherche.

Rindra, le petit dernier, savait que son père avait beaucoup de travail. Il lui a dit : "ne t'inquiète pas Papa, moi aussi je suis grand et demain je me mettrai à leur recherche".

Lanja savait que Rindra était un enfant calme, posé et il a accepté.

Le lendemain, dès le lever du soleil, Rindra s'est mis en route. Il a retrouvé ses frères qui revenaient tranquillement et qui lui ont dit : « Tu n'avais pas besoin de venir. Nous sommes assez grands pour rentrer tous seuls !... »

Sur le chemin du retour, ils ont vu un petit lémurien nocturne qui dormait dans un arbre : **un aye-aye** .

Les 2 aînés voulaient le tuer car selon une superstition, le aye-aye était un animal maléfique.

Mais Rindra s'est interposé : « le aye-aye ne vous a rien fait. Il est inoffensif et il est très utile car il débarrasse les arbres des parasites qui se trouvent sous leur écorce. Il ne vit qu'à Madagascar et il n'y en a plus beaucoup. Papa dit que nous devons respecter la nature ! »

Ils ont laissé le aye-aye et ont poursuivi leur chemin.

Puis, alors qu'ils avaient soif, ils ont vu un ruisseau près duquel se trouvait une petite **grenouille Mantella cowani**.

Les 2 aînés voulaient l'attraper car cette petite grenouille malgache était très rare et cela leur rapporterait beaucoup d'argent.

Mais Rindra s'est interposé : «cette petite grenouille ne vous a rien fait. Elle est très utile car elle mange les moustiques. Si vous l'emportez, elle ne sera plus dans son milieu naturel et elle va mourir. Papa nous dit toujours que nous devons respecter la nature ».

Ils ont laissé la petite grenouille et ont poursuivi leur chemin.

Ensuite, alors qu'ils avaient faim, ils ont aperçu un nid d'**abeilles**. Ce nid était plein de miel.

Les 2 aînés voulaient détruire le nid pour récupérer le miel.

Mais Rindra s'est interposé : « ces abeilles ne vous ont rien fait. Elles sont indispensables car, en plus de nous donner du miel, elles pollinisent les fleurs, ce qui nous permet d'avoir de nombreux fruits et légumes. Papa nous dit toujours que nous devons respecter la nature. »

Ils ont laissé le nid d'abeilles et ont poursuivi leur chemin.

Alors qu'il allait bientôt faire nuit et qu'il leur fallait trouver un abri, ils ont vu une lumière qui scintillait parmi les branches. Ils se sont dirigés vers elle et ont découvert un château, mais pas n'importe quel château : tout était en pierre. Un vieil homme leur fit signe de s'approcher. Sans un mot, il les a invités à s'asseoir et à se restaurer. Puis il les a conduits à leur chambre. Fatigués, les trois frères se sont endormis rapidement.

Le lendemain matin, le vieil homme est venu chercher Hely. Il lui a montré ce message :

« Pour quitter ce château, il faut le désenvoûter. Pour cela, il faut réussir 3 épreuves ».

La première épreuve consistait à retrouver les perles du collier de la princesse avant le coucher du soleil. Ces perles étaient au nombre de 100. Elles avaient été jetées dans le ruisseau par le sorcier qui avait envoûté le château. Et, si Hely ne réussissait pas avant la tombée de la nuit, il serait transformé en pierre.

Hely est allé près du ruisseau et s'est mis à la recherche des perles. Il regardait dans la mousse, retournait les pierres. Malheureusement, au coucher du soleil, Hely n'avait trouvé que 20 perles et, comme cela était écrit, il s'est transformé en pierre.

Le lendemain matin, le vieil homme vint chercher Fanilo. Il lui a montré le message.

Tout comme Hely, Fanilo a cherché les perles près du ruisseau. Mais au coucher du soleil, il n'avait trouvé que 35 perles et, tout comme Hely, il s'est transformé en pierre.

Le jour suivant, le vieil homme est venu chercher Rindra. Tout comme Hely et Fanilo, Rindra s'est mis à la recherche des perles près du ruisseau. Mais à midi, il n'en avait trouvé que 40. Découragé, il s'est assis. C'est alors qu'il a remarqué la petite grenouille qu'il avait protégée. Il lui a dit : "Peux-tu m'aider petite grenouille. Je dois retrouver toutes les perles du collier de la princesse avant le coucher du soleil sinon je serai transformé en pierre."

La petite grenouille l'a écouté puis elle a appelé ses amies. Elles se sont mises à la recherche des perles, et en peu de temps, les 100 perles étaient rassemblées près de Rindra.

Après avoir remercié la grenouille et ses amies, Rindra est retourné au château pour sa seconde épreuve. Elle consistait à apporter une **fleur : une orchidée, une étoile de Madagascar**.

Son père lui avait déjà parlé de cette magnifique orchidée de couleur blanche et il lui avait dit qu'elle était très rare. Rindra ne savait pas où chercher. Il était découragé et marchait sans but précis.

C'est alors qu'il est arrivé près du nid d'abeilles qu'il avait protégé. Il leur a dit : " Petites abeilles, pouvez-vous m'aider ? Pour réveiller la princesse, je dois trouver une **étoile de Madagascar** avant le coucher du soleil sinon, je serai transformé en pierre "

La reine des abeilles l'a entendu et a envoyé toutes les abeilles butineuses chercher cette orchidée.

Etant donné que les abeilles connaissaient la forêt, elles savaient où la trouver et elles sont revenues rapidement avec une belle étoile de Madagascar.

Après avoir remercié la reine des abeilles et toute la colonie, Rindra est retourné au château pour sa troisième épreuve.

La dernière épreuve consistait à retrouver **la clé** qui ouvrait la porte de la chambre de la princesse. Le sorcier l'avait cachée à l'intérieur d'un arbre.

Rindra l'a cherchée toute la journée, en vain. Le soleil n'allait pas tarder à se coucher. C'est alors qu'il a vu le aye-aye qu'il avait sauvé. Il l'a regardé avec tendresse et lui a dit : " Petit aye-aye, peux-tu m'aider à trouver la clé de la porte de la chambre de la princesse avant le coucher du soleil sinon je serai transformé en pierre." Quelques jours auparavant, alors qu'il était à la recherche de nourriture, le aye-aye avait sorti avec son long doigt crochu un objet bizarre qu'il n'avait jamais vu. N'en voyant pas l'utilité, il l'avait remis en place. Comprenant que cet objet était celui que Rindra recherchait, il est allé le chercher et est revenu rapidement. Il tenait la clé à l'aide de son troisième doigt et l'a fait glisser doucement dans les mains de Rindra. Rindra l'a remercié puis il est retourné au château.

Rindra a ouvert la porte de la chambre de la princesse avec la clé, il a mis le collier de perles autour du cou de la princesse et lui a fait sentir le parfum de l'orchidée. Le sort a été brisé. La princesse s'est réveillée, ainsi que tout le château. Toutes les pierres ont repris leur forme : une personne ou un animal.

Hely et Fanilo ont remercié Rindra de les avoir délivrés. Ils avaient compris pourquoi leur père leur disait de respecter la nature et ils ont promis de la respecter.

Quant à Rindra, grâce à l'enseignement de son père et grâce à l'aide des animaux qu'il avait protégés, il avait réussi les 3 épreuves et avait épousé la princesse.

Ensemble, ils enseignaient les valeurs transmises par Lanja : "Nous devons respecter la nature. Nous devons protéger la forêt de Madagascar et tous les animaux qu'elle abrite".

*Inspiré par le conte des frères Grimm
"La reine des abeilles"*

Adaptation malgache par Catherine Rhiat



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar



<http://www.photodennature.fr/aye-aye/>



<https://fr.ulule.com/grenouille-arlequin/>



http://www.milime-abeille.com/photo_faune.php?id_img=5957



<https://fr.pinterest.com/pin/444167581981055304/>

Rindra et ses frères - Texte écrit par Catherine RHIAT

ASLM - Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar - <https://www.aslm-lemuriens.org>

Octobre 2015

Page 3